

Fraktionsmitglieder:

Leopold Arning, CSU,
Dr. Franz Becker, FDP
Monika Bergmann, CSU
Barbara Götz-Schubach, CSU
Sebastian Kriesel, CSU
Sibylle Schrott, CSU
Manfred Spannagl, CSU
Christian Stockmann, CSU
Silvia Weber, CSU
Christa Zeilermeier, CSU,

Antrag zur Sitzung am 16.11.2022

Pflegestützpunkt in Freiham einrichten

Die Landeshauptstadt München wird aufgefordert, zusammen mit dem Bezirk von Oberbayern einen Pflegestützpunkt in Freiham einzurichten. Dieser Stützpunkt ist in der noch dringend zu errichten Einrichtung auf dem Sondergebiet Alten- und Pflegeeinrichtung in Freiham zu realisieren.

Begründung:

Pflegestützpunkte sind Anlaufstellen zu allen Themen rund um die Pflege. Pflegebedürftige Menschen und deren Angehörige erhalten dort eine neutrale, unabhängige und wohnortnahe Beratung. Von Antragsformularen bis hin zur konkreten Unterstützung im Einzelfall stellen Pflegestützpunkte alle wichtigen Informationen aus einer Hand bereit.

Träger der Pflegestützpunkte sind die Pflege- und Krankenkassen, Landkreise beziehungsweise kreisfreien Städte und Bezirke. Die Pflege- und Krankenkassen übernehmen zwei Drittel der Kosten, die Landkreise und kreisfreien Städte sowie Bezirke teilen sich das verbleibende Drittel jeweils zur Hälfte.

In Oberbayern werden alle bestehenden Pflegestützpunkte im sogenannten Angestelltenmodell betrieben. Die Stadt tritt dabei als Anstellungs- und Betriebsträger auf. Sie verantworten Betrieb, Personal und Organisation. Das sogenannte Lenkungsgremium eines Pflegestützpunktes ist für Grundsatzentscheidungen zuständig. Ihm gehören die Träger des Pflegestützpunktes an.

Aufgaben der Pflegestützpunkte sind:

umfassende sowie unabhängige Auskunft und Beratung zu den Rechten und Pflichten nach dem Sozialgesetzbuch inklusive der Pflegeberatung gem. § 7 a SGB XI,

Koordinierung aller in Betracht kommenden Hilfs- und Unterstützungsangebote einschließlich der Hilfestellung bei der Inanspruchnahme der Leistungen
Vernetzung aufeinander abgestimmter pflegerischer und sozialer Versorgungs- und Betreuungsangebote.

Diese Einrichtung wird auch dringend für die Menschen im 22. Stadtbezirk, bzw. dem gesamten Münchner Westen benötigt.

Für den Antrag
Sebastian Kriesel
Barbara Götz-Schubach
Sibylle Schrott
Leopold Arning
Marion Bergmann